
丹波中学校だより

清 流 の 辺

４月１５日（水），ＰＴＡ総会及び部会総会
を行いました。本来でありますと夕飯の一家
団欒のところ，会員全員の方にご参集いただ
きました。ありがとうございました。
平成２６年度の庶務・会計報告が承認され，

平成２７年度の事業案・予算案が決定されま
した。舩木正之ＰＴＡ会長を中心に，地域ぐ
るみとなって，県下一生徒数が少ない学校が
県下一活動が盛んな学校になると嬉しいです
舩木ＰＴＡ会長から「できることは何でもやります」と力強い言葉をいただきま

した。近藤洋前ＰＴＡ会長，１年間ご尽力くださり，ありがとうございました。
主な役員は，以下の通りです。（敬称略）

会 長 舩木 正之

副会長 染矢 安子 嶋﨑まさ江

１年委員長 近藤洋 ２年委員長 嶋﨑まさ江 ３年委員長 染矢安子

スクールカウンセラーの先生とお話しませんか？

お仕事の休みができた時，「ちょっと疲れたな」という時，スクールカウン
セラーの先生とお話してみませんか？ 『子どもの元気のためには，お父さん
やお母さんの元気が一番大切です！』 カフェでコーヒーを飲んでホッとする
感覚で，気軽に話してホッとしていただければ幸いです。

スクールカウンセラーの紹介

名 前： 山﨑 直 先生
なおし

趣 味： 登山・山スキー

丹波山地区を担当して今年度で６年目になります。村のこと、子
どもたちのことをよくご存じの先生です。
日程につきましては，ホームページでご覧ください。
＜ 丹波山村ホームページ → LINK → 丹波中学校 →

スクールカウンセラー通信 ＞
（文責：嶋﨑志津香）

平成２７年４月２０日（月）

№３

文責 丹波中学校長 梶原勝由

２学年部会総会

４月１０日(金)、新入生歓迎レクレーションを実施しました。丹波中伝統の全校
音楽の披露(オブラディオブラダ)とドッヂボールを行い，新入生２名と新入職員３
名との親睦を深めました。全校音楽の披露では，職員と生徒が一体となり，みごと
な演奏で涙が出てきました。

毎年４月，全国学力・学習状況調査（３年次）
が実施されます。本年度は，国語・数学・理科です。昨年度の全国学力・学習状況
調査を分析すると，朝ご飯を食べている生徒，読書をする生徒，起きる時間や寝る
時間が一定の生徒，家庭で会話がある生徒の平均正答率が高いというデータがあり
ます。本校では，「まなび TIME」の時間，基礎的な知識・技能の定着のために５
教科の復習などを行っています。
今回の学校だよりから，家庭学習の習慣化のために，先生方の中学時代の勉強方

法を掲載します。参考にしてください。

担当は堀内理沙先生です。

私の中学時代の勉強方法は，とにかく先生に聞く！でした。授業中，家で宿題のワークを
やってみて，ちょっとでも分からなかったら，次の日すぐに先生の所へ聞きに行きました。正
直，勉強は得意ではなかったです。だから毎日のように聞きに行っていました。
英語に関しては，まず単語が分からないと何も始まらない！と思いひたすら書いて，発音し

て，書いて，発音して，を繰り返していました。私は，書かないと覚えられないタイプだったの
で，とにかく何でも書くようにしました。
参考になったかは分かりませんが，分からない問題などとにかく先生に聞くといいと思いま

す。聞けば記憶に残ります。漢字のプリントが欲しい，文法のプリントが欲しいなどあれば気軽
にいってくださいね。

担当は校長です。（次回は教頭先生です）

私が通っていた中学校は大石中学校（現在，河口湖北中学校）で，徒歩１０分でした。授業は
毎日６校時まであったと思います。しかも，土曜日も４校時までありました。クラスメイトは３２名
で，小学校から中学校まで一緒でした。（高校も半数は一緒でした）
部活動は，男子が卓球と野球，女子が卓球とバレーしかありませんでした。女子バレーは強く，

常に県大会に出場していました。中学３年のときに，若い担任の先生がバレー部を創設したため
にバレー部に入部させられ，支部大会に出場しましたが，１勝もできませんでした。
高校入試は３教科（国語・数学・英語）でした。中学３年になると，毎月学力テストがありました。

しかも，順位がつきました。（郡内○○人中○○位，クラス３２人中○位というふうに）当然，塾は
ありませんから，自分で勉強するしかありませんでした。「整理と対策」を３回やりなさいと言われ
ました。
１・２年生次は学園祭がなく，小中合同の運動会でした。いつも組立体操の練習でした。３年次

に学園祭が開催されましたが，何をしたか記憶に残っていません。


